
 

Compte rendu de la rencontre du 23 novembre 2021  Page 1 / 5 

 
 

 

 

 

COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 23 NOVEMBRE 2021 À 19 h 

 

Séance régulière du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc dument 

convoquée et tenue à la bibliothèque de l’école, le mardi 23 novembre 2021 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs : 

 

Cathy Boily, Élisabeth Desgranges, Lalina Fournier, Hélène Frenette, Christine Naud, 

Marie-Christine Naud, Geneviève Ouellette, Nicolas Perron (Teams), Pascal Petit, 

Dominic Rouleau (en remplacement de monsieur Vachon) et Christian Ste-Marie (retard).  

 

Sont absents messieurs Jean-François Vachon (absence indéterminée) et Sylvain 

Morissette ainsi que mesdames Rosemarie Grondines, Marie-Pier Jobin, Metchinou 

Maillé, Stéphanie Morin, Marianne Naud, Émy-Rose Tardif. 

  

 

 Adoption de l’ordre du jour 

 

C.E.15/21-22 Monsieur Pascal Petit, appuyé par madame Cathy Boily, propose 

l’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout suivant : température.  

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Adoption et suivi du compte rendu de la réunion régulière virtuelle du 

19 octobre 2021 

 

C.E.16/21-22 Madame Geneviève Ouellette, appuyée par madame Marie-Christine 

Naud, propose d’adopter le compte rendu de la réunion régulière virtuelle 

du 19 octobre 2021 avec la modification suivante : « du 7 septembre 2021 » 



 

Compte rendu de la rencontre du 23 novembre 2021  Page 2 / 5 

plutôt que « du 15 juin 2021 » dans le suivi au compte rendu (point 

C.E.09/21-22). 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  

  

Pour le suivi au compte rendu, madame Desgranges fait la lecture du point 

Organisation scolaire et vérifie auprès des membres du C.E. si ça résume 

bien les propos qui avaient été soulevés. Ça semble être le cas. 

 

La réalité d’une année scolaire « régulière », après un an et demi d’école en 

mode pandémie, n’est évidente pour personne. Monsieur Rouleau 

explique que les ressources de l’école demeurent disponibles pour 

soutenir les enseignants et les élèves qui en ont besoin.  

 

Madame Desgranges souligne l’importance de respecter les normes de 

l’organisation scolaire pour les années à venir afin d’éviter de répéter les 

débordements des dernières années. 

 

Quant au sondage d’intérêt des jeunes, madame Desgranges a eu une 

rencontre avec Sylvie Portelance pour éplucher les résultats et en tirer de 

grandes conclusions qui serviront ultérieurement.  

 

Monsieur Rouleau prend note des besoins d’achat de micro-ondes pour 

les élèves (cafétéria).  

 

 

 Période de questions du public 

 

 Aucune question du public. 

   

  

 Rapport des membres 

  

 Élèves 

Représentantes absentes. 

 

 Comité de parents 

Madame Boily explique qu’elle devrait pouvoir continuer à siéger au C.A. 

en tant que membre parent l’an prochain. 
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Elle mentionne qu’il a été question d’un possible retour à trois étapes lors 

de l’exercice d’observation du projet de calendrier scolaire 22-23. Le CSSP 

croit que ce sera l’orientation ministérielle pour la prochaine année et en 

tient compte pour placer les journées pédagogiques. Monsieur Ste-Marie 

mentionne que la réalité des évaluations au secondaire diffère du primaire 

et que nos besoins en pédagogiques peuvent donc diverger. 

 

 Enseignants 

Monsieur Petit rappelle que les sommaires ont été, pour la plupart, publiés 

sur Mozaïk sous la forme d’un travail non pondéré. 

 

Madame Christine Naud explique que les élèves de 5e secondaire ont vécu 

un atelier sur le positivisme avec des intervenants de l’école. 

  

 Professionnels 

Madame Frenette explique que madame Vézina, psychoéducatrice, a 

présenté la classe adaptée aux élèves de secondaire 1 et 2. Elle a aussi 

préparé un atelier pour les élèves TSA.  

 

Monsieur Rouleau mentionne qu’une ressource régionale, madame 

Lapierre, viendra donner un atelier sur les alternatives à la suspension. 

S’ensuit une discussion sur la perte de motivation de certains élèves et sur 

le phénomène de « cours à la carte ». 

  

 Personnel de soutien 

Madame Morin est absente. 

 

 Fondation 

Monsieur Rouleau cède la parole à monsieur Ste-Marie pour faire un 

résumé des derniers développements concernant le deuxième gymnase. Il 

présente le programme pour lequel le comité tente de trouver 1,5 M$ afin 

que le gouvernement finance les 3 M$ suivants. Le 10 décembre, le comité 

doit déposer un dossier de crédibilité, sans obligations, après quoi il devra 

trouver les sommes manquantes si le projet est retenu en mars. Il résume 

bien d’où partent nos besoins et ajoute que les entreprises locales 

souhaitent elles aussi pouvoir jouir d’une infrastructure sportive pour le 

bien-être de leurs employés. 
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Madame Marie-Christine Naud félicite les membres du comité gymnase 

au nom du C.E. Madame Boily souligne également que le dynamisme du 

projet a été souligné au dernier C.A. 

 

 

 Présentation des conférences offertes aux parents 21-22 

  

 Madame Desgranges et madame Boily présentent des conférences 

intéressantes qui devraient être ajoutées à notre portfolio-école. Nous en 

choisissons cinq. Développement psychosexuel : une approche sans tabous, Élève 

doublement exceptionnel : à la fois doués et vulnérables, Réussite scolaire : 

comment augmenter les chances que mon jeune réussisse, Troubles 

d’apprentissage : comment motiver mon enfant, Impulsivité et opposition : 

comprendre pour mieux intervenir. 

 

 

 Approbation des allocations ministérielles 20-21  
  
C.E.17/20-21  Madame Hélène Frenette, appuyée par monsieur Pascal Petit atteste que 

l’école secondaire de Saint-Marc a reçu 396 616 $ en mesures dédiées et 
protégées pour l’année scolaire 2021-2022.  

 

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

 Approbation des sorties éducatives/dérangement à l’horaire 

 

C.E.18/21-22 Monsieur Christian Ste-Marie, appuyé par madame Geneviève Ouellette, 

propose d’approuver la demande de Philippe Moisan pour le concours 

Opti-Math 2022, le matin du 17 mars prochain, pour une cinquantaine 

d’élèves de secondaire 1 à 5 qui se seront préalablement qualifiés ainsi que 

la demande de Marie-Ève Dubois (et ses collègues) pour la tenue d’une 

production écrite en français (gel d’horaire), le jeudi 2 décembre en avant-

midi, pour les élèves de secondaire 2 à 5. 

  

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ  
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Autres sujets : 

 

Température 

Monsieur Rouleau explique qu’une personne est passée ce matin 

concernant le froid dans l’école. On attend encore de voir des résultats.  

 

 

 

  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 25 janvier 2022.  

 

   

  Levée de l’assemblée 

 

C.E.19/21-22   La levée de l’assemblée est proposée par madame Élisabeth Desgranges et 

appuyée par monsieur Christian Ste-Marie à 21 h 28. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

__________________________________  ____________________________________ 

Élisabeth Desgranges, présidente        Dominic Rouleau, directeur par intérim  

 


